



La diversité culturelle de demain se construit aujourd'hui

Communiqué de presse

04/02/2016

ACCORD TISA : LES CEDC SOUTIENNENT LES RECOMMANDATIONS DU PARLEMENT EUROPÉEN

Les Coalitions européennes pour la Diversité Culturelle saluent l'adoption par le Parlement européen du rapport de Viviane Reding ce mercredi 3 février faisant des recommandations à la Commission européenne afin notamment de préserver la diversité culturelle dans le cadre des négociations de l'accord commercial TISA (ou ACS).

Elles remercient en particulier l'engagement de la rapporteure Viviane Reding, et soulignent la bonne coopération des groupes politiques.

Au vu des enjeux que représente cet accord sur les services avec 22 autres membres de l'Organisation Mondiale du Commerce (OMC), ces recommandations adoptées à une large majorité (532 voix pour, 131 contre, 36 abstentions) sont les bienvenues et envoient un signal fort à la Commission européenne, qui négocie actuellement cet accord.

À cet égard, les CEDC félicitent les députés européens d'avoir fait expressément référence à la Convention UNESCO de 2005 sur la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles.

Dans le prolongement, les députés ont adopté des dispositions très positives :

- le soutien à l'inclusion d'une clause dite horizontale et contraignante qui vise à préserver le droit des autorités européennes, nationales et locales de mettre en œuvre ou de maintenir des politiques en faveur de la création et de la culture,
- la demande d'une exclusion claire des services audiovisuels des négociations commerciales,
- un appel à la protection des modèles culturels des parties contractantes,
- le soutien à l'exemption du secteur culturel de l'application des clauses dites "de statu quo" et "cliquet" (visant à figer les niveaux actuels ou futurs de libéralisation et empêchant tout retour en arrière),
- la volonté de clarifier l'imposition des entreprises numériques sur le lieu où leurs activités économiques sont réellement exercées.

Les CEDC appellent à présent la Commission européenne à tenir pleinement compte de ces recommandations. Elles resteront vigilantes pour veiller à ce qu'aucun engagement dans cet accord ne fragilise la diversité culturelle et les politiques qui la soutiennent.

Contact presse France:

Pauline Ragot – 01 40 23 45 11 – pauline.ragot@sacd.fr

Contact presse International :

Ségolène Bunel - +33 (0) 1 40 23 47 92 – segolene.bunel@sacd.fr / www.coalitionfrancaise.org

We are building today the cultural diversity of tomorrow

Press release

04/02/2016

TISA AGREEMENT: THE ECCD SUPPORT THE EUROPEAN PARLIAMENT'S RECOMMENDATIONS

The European Coalitions for Cultural Diversity welcome the adoption of Vivian Reding's report by the European Parliament on February 3rd, which makes recommendations to the European Commission notably to preserve cultural diversity as part of the negotiations of the TISA trade agreement.

They thank in particular the commitment of the rapporteur Viviane Reding, and welcome the good cooperation between political groups.

In light of the stakes of such an agreement on services with the other 22 WTO (World Trade Organization) members, these recommendations, adopted by a large majority (532 votes in favour, 131 against, 36 abstentions), are to be welcomed. They send a strong signal to the European Commission, which is currently negotiating this agreement.

In this respect, the ECCD congratulate MEPs for referring specifically to the 2005 UNESCO Convention on the Protection and Promotion of the Diversity of Cultural Expressions.

Accordingly, MEPs adopted very positive measures:

- supporting the inclusion of a binding horizontal clause, aimed at preserving the right for European, national and local authorities to implement or maintain any policy in favour of creation and culture;
- requesting the clear exclusion of audiovisual services from the trade negotiations;
- calling for the protection of the contracting parties' cultural models;
- rejecting the application of standstill and ratchet clauses (which freeze the degree of regulation and prevent any reversal or change in regulation) to cultural services;
- willingness to establish a link between the taxation of digital companies and their real economic activities.

The ECCD now calls on the European Commission to fully take into account these recommendations. The European Coalitions will reserve their position to make sure that no commitment in this agreement jeopardizes cultural diversity and the policies that support it.

Press Contact France:

Pauline Ragot – +33 1 40 23 45 11 – pauline.ragot@sacd.fr

Press Contact International:

Ségolène Bunel - +33 1 40 23 47 92 – segolene.bunel@sacd.fr / www.coalitionfrancaise.org